
CIENCA Y FE (Segmento # 158) Artículo del  sacerdote/astrofísico Javier Igea sobre la Ciencia y Dios. 

AMIGOS SEAN BIENVENIDOS A UN NUEVO SEGMENTO DE CIENCIA Y FE EN EL QUE LEEREMOS Y 
EXPLICAREMOS UN ARTICULO DEL SACERDOTE Y ASTROFISICO PADRE JAVIER IGEA SOBRE LA CIENCIA Y 
DIOS.  EL PADRE IGEA ES SACERDOTE DE LA ARQUIDIÓCESIS DE MADRID Y ASTROFÍSICO GRADUADO DE 
LA UNIVERSIDAD DE NUEVA YORK EN EEUU. Y SIN MAS INTRODUCCIONES LE DOY LA BIENVENIDA A 
NUESTRO “CASI SACERDOTE Y “SUPER-FÍSICO” FRANCISCO MULLER PARA QUE NOS HABLE DEL PADRE 
IGEA. ?CÓMO SE ENCUENTRA HOY PROFESOR? 

Bueno, muy bien, después de oír  ese título que me has dado de “casi-sacerdote” y “super-físico”. 

Y me lo voy a creer pues de niño se decía que yo iba a ser cura, y lo de “super-físico” no es que yo sea un 
supergenio ni mucho menos sino que conozco algo de filosofía y de filosofía de la naturaleza lo cual, en 
cierto sentido me coloca por “encima” de la Física. 

SI, VARIAS VECES USTED HA CITADO LA NECESIDAD DE LA FILOSOFÍA DE LA NATURALEZA PARA 
ENTENDER BIEN LAS RELACIONES ENTRE LA CIENCIA Y LA FE. PERO, ?CÓMO USTED SE ENTERÓ DE ESTE 
SACERDOTE JAVIER IGEA Y DEL ARTÍCULO QUE MENCIONAMOS AL PRINCIPIO? ?FUE DE CASUALIDAD? 

Muy sencillo, Jorge, un amigo de la Agrupación Católica Universitaria, Efraín Zabala, me facilitó un 
artículo del padre Igea titulado “La Ciencia no niega a Dios”, y esto con motivO de que el padre Igea nos 
visitará próximamente para hablarle a nuestra congregación. 

SERIA INTERESANTE, PROFESOR, QUE ALGÚN DÍA NOS HABLARA Y EXPLICARA QUÉ ES “LA AGRUPACIÓN 
CATÓLICA UNIVERSITARIA” Y QUE PAPEL USTED JUEGA EN ELLA, ?PROMETIDO? 

Con mucho gusto Jorge. Pero regresando al artículo del padre Igea titulado, “La Ciencia no niega a Dios” 
como dijiste, sería bueno utilizar el formato que a veces hemos utilizado, que tú lees algunas líneas y yo 
las comentó, ?de acuerdo? 

CON GUSTO. DEME EL ARTICULO. 

Toma, es largo, tiene tres páginas, pero yo te dire cuáles son los párrafos mas interesantes. 

MANOS A LA OBRA. COMIENZA EL PADRE IGEA DICIENDO: 

 “SIEMPRE me ha impresionado la seguridad con la que algunos ateos 
niegan la existencia de Dios. Sin embargo, he buscado en internet los 
argumentos más comunes para probar su no existencia y no los he encontrado. 
Es más, muchos ateos reconocen la dificultad de probar lo que se llama un 
«universal negativo», esto es, demostrar con certeza lógica que algo no exista. 
Cuando los debates llegan a este punto pasan al ya citado ataque a las religiones 
o a admitir que se puede ser moralmente bueno sin reconocer la existencia de 
Dios (por cierto, algo que me parece muy difícil viendo el panorama que nos 
rodea) 



MULLER: Un universal negativo se llama en lógica una negación total y categórica. Por ejemplo decir 

“Ningún hombre es cobarde”. Dificil decir esto pues basta que uno sea cobarde para destruir la 
afirmación. Lo de que para ser una persona moral no hace falta creer en Dios yo también he oído 
esto.Lamentablemente hay gente que se dice ser religiosa y en la vida se comportan peor que algunos 
que dicen no creer en Dios. Pero sigue: 

ESCRIBE EL PADRE IGEA: 

“Sólo he encontrado un argumento para probar que algo no pueda existir y 
es el de que su existencia llevase a contradicciones lógicas, como por ejemplo el 
famoso círculo cuadrado. Personalmente no me cuadra este argumento en las 
dos aplicaciones que se me ocurren, que son las de conjugar mi libertad con la 
omnisciencia divina o el problema del mal. Por ello me parecería más coherente 
que el ateo se declarase agnóstico antes que ateo”.   PUEDE EXPLICAR ESTO, 
PROFESOR? 

Por ejemplo, que haya un caballo con alas, eso no existe pero no sería imposible un 
caballo alado, o los famosos centauros, mitad hombre y mitad caballo. Sería rarísimo 
pero en si no hay una contradicción lógica, sino biológica.  Con respecto a las posibles 
dos contradicciones lógicas que el padre Igea sugiere contra la existencia de Dios, la 
existencia de la libertad humana y la existencia del mal, es cierto que a veces el mal se 
convierte en un escollo para que ciertas personas no crean en Dios. Ya el Catecismo 
de la Iglesia Católica cita esto y dice que, en general, toda la vida de Cristo, es la 
respuesta definitiva al misterio del mal. Si, hay mal en el mundo, tanto físico como 
moral, pero Dios no es la causa, sino la libertad perversa de los hombres, por los 
cuales Cristo se encarnó, sufrió y redimió. Donde antes había mal, como dice San 
Pablo, ahora abunda la gracia. 

O SEA, QUE DIOS SABE SACAR GRANDES BIENES DE GRANDES MALES. 

Exacto, Jorge. Y con respecto a la aparente contradicción entre nuestra libertad y el 
hecho de que Dios ya sabe TODO lo que va a pasarel futuro, incluso nuestros actos 
libres, esto también es un tema que los teológos de siglos anteriores han tratado 
mucho. Que Dios sepa lo que yo voy a hacer, aun antes de yo hacerlo, eso no quita mi 
libertad de acción. Esa es la maravilla del conocimiento divino.  Precisamente porque 
Dios es todopoderoso, no destruye para nada la libertad de las criaturas libres que EL 
mismo, libremente, las creó libres. 



PUDIERA EXPLICAR ESO UN POCO MAS, PROFESOR, QUIZAS CON ALGUN EJEMPLO. 

Con gusto, Jorge, pero esto me va a sacar por completo del tema del padre Igea.  

NO IMPORTA, SEGUIREMOS CON EL PADRE IGEA LA SEMANA QUE VIENE. LA CUESTION ES QUE 
NUESTROS OYENTES ENTIENDAN. 

OK. Vamos a la política. Cuando un gobierno es justo, no se tiene que estar metiendo en la vida de las 
personas. Esa es la libertad. En cambio un gobierno injusto, precisamente porque sabe que las gentes se 
oponen a su tiranía, tiene que “apabullar” a las personas. Y cuanto mas tirano es el gobierno mas tiene 
que reprimir. Cualquier cosita, un chiste, una caricatura ofensiva al gobierno, es reprimida con años de 
prisión, (eso le pasó a un tío mio en Cuba). ?Por qué? Porque el gobierno mismo LE TIENE MIEDO a 
cualquier oposición, a cualquier opinion contraria. Es tan débil moralmente el gobierno que tiene que 
estar apabullando el mas minimo gesto, cierto o inventado, de oposición. En cambio un pais justo 
democrático, es tan FUERTE, que no le tiene miedo a nadie, no le tiene miedo a la crítica, no le 
tiene miedo a la oposición. 

PUEDE DARSE EL LUJO, POR ASI DECIRLO, DE RESPETAR LA OPOSICION. 

Asi mismo, como decía hace poco el expresidente Arias, “Si un gobierno no tiene oposición, 
DEBE CREARLA”. 

PORQUE SOLO ASI UN GOBIERNO ES DEMOCRATICO, CUANDO HAY PLURIPARTIDISMO, 
LIBERTAD DE DISENTIR Y DE TOMAR OPCIONES OPUESTAS AL GOBIERNO. 

Exacto. Entonces Dios, que es el SER más fuerte de todos los seres, es también el gobernante, 
por asi decirlo, que MAS RESPETA la libertad de las criaturas libres. Dios no le tiene miedo a la 
liberta que EL mismo ES y que El mismo creó. Si no, no las hubiera creado. Luego, Dios no se 
mete, no interfiere para nada, en nuestras acciones libres aun cuando sean malas. Nos invita a 
obrar el bien, al amor y la Concordia, pero NO NOS OBLIGA como hacen los gobernantes 
totalitarios. En suma, precisamente porque Dios es todopoderoso, es el ser mas respetuoso de 
nuestra libertad y de toda libertad. 

PROFESOR, GRACIAS POR ESA EXPLICACIÓN, Y GRACIAS POR EL EJEMPLO QUE TANTO ILUMINA 
Y RETRATA LA SITUACION DE LOS PAISES ANTIDEMOCRATICOS O LOS QUE VAN EN CAMINO DE 
DESTRUIR LA DEMOCRACIA. SON LO OPUESTO AL DIOS TODOPODEROSO, QUE RESPETA LA 
LIBERTAD, AUN DEL PECADOR. 

Asi mismo es Jorge, veo que has entendido mi mensaje. 

ENTONCES SEGUIREMOS CON EL TEMA DEL PADRE IGEA, “LA CIENCIA NO NIEGA A DIOS”, LA 
SEMANA QUE VIENE. TENGAN TODOS MUY BUENOS DIAS. 


